



## **NUEVO MAMÓGRAFO FACILITA DIAGNÓSTICO PRECOZ ATENDIENDO MÁS PACIENTES EN PEREIRA ROSSELL**

**La Unidad de Diagnóstico Mamario del Hospital Pereira Rossell contará con un tercer mamógrafo, que le permitirá atender en forma precoz el cáncer mamario. En los últimos años se logró acortar tiempos, lo que se traduce en posibilidad de asistir a aquellas mujeres que padezcan la patología aún en etapa curativa. La B'nai B'rith fue la institución donante, en el marco de su extensa labor solidaria en favor de la comunidad.**

El acto celebrado con motivo de la donación de un nuevo mamógrafo para el Hospital Pereira Rossell, contó con la participación de: la Ministra de Salud María Julia Muñoz; el presidente de ASSE, Baltasar Aguilar; el presidente de la B'nai B'rith, Enrique Jinchuk; el Director del Hospital Pereira Rossell, Fernando Tomasina y demás autoridades del Ministerio y de la institución donante.

La organización B'nai B'rith, defensora de la dignidad humana en todo el mundo, entregó ya el mamógrafo a Salud Pública, Esta unidad –considerada de referencia nacional- se pondrá en funcionamiento luego de realizados ajustes necesarios en materia de infraestructura. Además del mamógrafo, la referida donación incluyó también material de uso médico y odontológico.

El equipamiento puesto a disposición del Hospital Pereira Rossell, consiste en un mamógrafo General Electric 600 T HF y material de uso médico (quirúrgico y sillas de ruedas) y odontológico (sillas para la atención).

La Ministra Muñoz, reconoció la relevancia de este aporte y si bien admitió que se ha hecho mucho en la lucha contra el cáncer genito-mamario, sostuvo que se debe hacer mucho más, empezando por concientizar a las mujeres acerca de la necesidad de efectuarse un estudio de control para detectar precozmente la enfermedad.

Además, explicó Muñoz que debe tenerse en cuenta una serie de factores de riesgo para prevenir, como lo son: el tabaquismo, la existencia de antecedentes familiares y asimismo, procurar una alimentación adecuada.

Se estima que unas 1400 mujeres mueren al año a consecuencia de esta patología y muchas de ellas dejan hogares con hijos pequeños o adolescentes. Por eso la importancia de hacer una convocatoria a todas las uruguayas a bien utilizar esta donación, dijo la Ministra.

Enrique Jinchuk, Presidente de la institución donante, explicó que esta iniciativa se enmarca en una labor de responsabilidad social que lleva adelante la B'nai B'rith, desde hace ya una década y destacó lo gratificante de poder realizar una colaboración en pro de la detección temprana de esta patología.



Fernando Tomasina, Director del Pereira Rossell, destacó la importancia de este aporte solidario que facilitará el diagnóstico y señaló que se trata de un instrumento básico para detectar la enfermedad a tiempo.

Señaló que el país tiene instrumentado un programa de detección precoz de neoplasma de mama y muchas de las mamografías que se efectúan a nivel nacional son de screening (de control), pero requieren luego un diagnóstico más preciso, más tecnológico que se realiza en la Unidad de Patología Mamaria, como parte de la red de hospitales públicos.

Este mamógrafo, dijo Tomasina, contribuye a lograr mayor capacidad de resolutivez y a acortar tiempos de espera.

Recordó que la Unidad recibe a diario a unas 50 mujeres para diagnóstico mamario, aunque no necesariamente todas se realizan mamografías, porque también se llevan adelante otras técnicas como: identificación de los nódulos, arponaje y ecografías mamarias.

Los indicadores, en cuanto a patología mamaria demuestran que en el último tiempo se llegó mucho antes a atender a las mujeres, es decir en la etapa curativa, lo que permite disponer de más alternativas para la curación, explicó.

No hay que olvidar –dijo Tomasina- que las mujeres y los niños "son nuestro capital como país". Asimismo, destacó en la oportunidad, la existencia de una "identidad solidaria" que nos hace sentir más uruguayos y demuestra que somos "comunidad integrante de comunidades".